
Zusatzfragen zu TOP 2.8 – Anmeldungen durch ASS Bochum bei Kfz-Zulassung Wuppertal 

(VO/0182/18) – Ratssitzung am 12.03.2018 

 

Herr Stv. Zielezinski: 

1. Wieviele Vollkostenstellen gab bzw. gibt es in den angesprochenen Teams? Also zur 

Erläuterung auf die Frage der Stellen im Straßenverkehrsamt ist eben geantwortet worden, 

dass es da auch verschiedene Teams gibt und ich würde gerne die Vollkostenstellen 

aufgeteilt nach den angesprochenen Teams wissen. 

Antwort: 

 

 

 

2. Wie werden die Stellen der jeweiligen Teams finanziert? Eine dritte Frage könnte sich 

vielleicht aus der Beantwortung der Fragen eins oder zwei ergeben und ich warte deshalb auf 

die Antwort. 

Herr Beig. Nocke: Zu Frage 1 darf ich Ihnen antworten, dass wir, wenn Sie es auf die Teams 

aufgeteilt haben möchten, das der Niederschrift beifügen, damit es Ihnen zur Verfügung steht. Zu 

Frage 2 darf ich Ihnen antworten: Aus dem städtischen Haushalt. 

Herr Stv. Zielezinski: Daraus würde sich dann meine dritte Frage anschließen: Es ist aber doch so, 

dass die Gebühren, die erhoben werden wenn Fahrzeuge angemeldet werden, durchaus auch zur 

Finanzierung von Stellen aufgebracht werden. Wenn das jetzt anders funktioniert, dann kann ich 

die Frage so stellen: Wie hoch ist die Differenz zwischen der Zahl, die sich daraus ergibt aus der 

Jahr Kfz-Zulassung
Führerschein

stelle
Eignung 

Stilllegungsmaß

nahmen

Sonstige 

(Overhead, 

Teamleitun

g, Info, 

Kasse, TUI 

etc.)

Mitarbeiter-

Äquivalent 

in VK

2004 17,63 6 3 8 8 42,63

2005 17,66 6 3 8 8 42,66

2006 17,77 6 3 8 8,5 43,27

2007 17,47 6 3 9 9,5 44,97

2008 17,71 6 3 6,5 8 41,21

2009 17,79 6 3,29 6,5 9 42,58

2010 17,79 6 3,29 5,5 8 40,58

2011 16,7 6 3,5 6 8 40,2

2012 18,97 4,94 3,5 6 7,93 41,34

2013 18,59 4,94 3,5 6 6 39,03

2014 17,59 4,94 3 6 7 38,53

2015 17,75 4,94 4,25 6 8 40,94

2016 16,34 4 5,39 6 7 38,73

2017 14,36 4,94 5,39 6 7 37,69



Summe der Gebühren, die anfallen, wenn die Fahrzeuge angemeldet werden und der Zuweisung 

für die Stellen aus dem städtischen Haushalt? 

Herr Beig. Nocke: Herr Stadtverordneter, ich bitte um Ihr Verständnis, dass ich sichergehen 

möchte, dass ich Ihre Frage richtig verstanden habe, um sie auch ausreichend beantworten zu 

können. Sie fragen nach der Differenz aus der Summe der angemeldeten Fahrzeuge im Verhältnis 

zu was bitte? 

Herr Stv. Zielezinski: Den Geldbetrag der Summe der Gebühren der angemeldeten Fahrzeuge pro 

Jahr und der Überweisung aus dem städtischen Haushalt für das Straßenverkehrsamt. 

Herr Beig. Nocke: Damit bedanke ich mich für die Frage und füge die Antwort zur Niederschrift 

bei. 

Antwort: 

 

Jahr 
Einnahmen 
Verwaltungsgebühren 
Zulassung 

Personalkosten 
Kfz Zulassung 

      

2015 3.305.939,00 € 1.729.533,00 € 

2016 2.872.051,99 € 1.419.182,12 € 

2017 2.984.256,69 € 1.438.294,77 € 

 

 


